

Pressekontakt:

Jascha Engelhardt
Tel.: 06131 / 208 3016
Mobil: 0170 / 324 8445
Fax: 06131 / 208 4022
E-Mail: jascha.engelhardt@fdp.landtag.rlp.de

Die FDP-Fraktion im Internet:

www.fdp-fraktion-rlp.de
www.facebook.com/FDP.Fraktion.RLP
www.twitter.com/FDPFraktionRLP

Pressemitteilung

Nr. 92/2017 - Mainz, den 26.10.2017

Rheinland-Pfalz baut Außenhandelsbeziehungen aus Steven Wink: Im Exportbereich liegt Rheinland-Pfalz auf einem Spitzenplatz

Mainz. Auf Antrag der FDP-Fraktion hat der rheinland-pfälzische Landtag heute, am 26. Oktober 2017, über Außenhandelsbeziehungen diskutiert. Ein besonderer Fokus lag dabei auf den Handelsbeziehungen zu China. Dazu sagt der wirtschaftspolitische Sprecher der FDP-Fraktion im Landtag Rheinland-Pfalz, Steven Wink:

„Der Außenhandel ist eine der tragenden Säulen der rheinland-pfälzischen Wirtschaft. Die Exportquote unseres Landes liegt bei 56 Prozent. Damit belegt Rheinland-Pfalz im bundesweiten Vergleich einen Spitzenplatz. Die hohe Exportquote ist Beleg für die herausragende Produktqualität und die Innovationskraft der heimischen Unternehmen. Ebenso zeigt es sich, dass Rheinland-Pfalz ein Wirtschaftsstandort von Weltrang ist. Die Außenhandelsbilanz trägt wesentlich dazu bei, dass das Wirtschaftswachstum im Land während des ersten Halbjahrs 2017 mit plus 2,6 Prozent weit über dem Bundesschnitt liegt. Im Vergleich der Bundesländer liegt Rheinland-Pfalz beim Wirtschaftswachstum auf Platz zwei.

Vor allem die kleinen und mittelständischen Unternehmen sind auf starke, belastbare Handelsbeziehungen angewiesen. Daher ist es uns Freien Demokraten ein besonderes Anliegen, die Außenhandelsbeziehungen unseres Landes aus der aktuellen Situation der Stärke zu festigen und weiter auszubauen. Neben den klassischen europäischen Exportmärkten nehmen wir vor allem die nord- und südamerikanischen Nationen in den Fokus. In diesen Regionen liegen für unsere breit aufgestellte Wirtschaft enorme Potenziale, die wir ausschöpfen wollen. Gleichzeitig unternimmt Wirtschaftsminister Dr. Volker Wissing intensive Bemühungen, rheinland-pfälzischen Unternehmen einen besseren Zugang zum chinesischen Handelsmarkt zu eröffnen. Bereits jetzt ist China mit einem Handelsvolumen von 4 Milliarden Euro jährlich der bedeutsamste Handelspartner unseres Landes.

Von dem sich in China vollziehenden Wirtschaftswandel hin zu höherer Produktivität und dem Ansinnen, das Wirtschaftswachstum zukünftig nachhaltiger zu gestalten, können unsere Unternehmen profitieren. Die rheinland-pfälzische Wirtschaft verfügt über umfangreiche Kompetenzen in vielen technischen Bereichen. Eine verstärkte Zusammenarbeit und vertiefte Handelsbeziehungen mit China bieten unseren Unternehmen eine Chance, die wirtschaftliche Weiterentwicklung begleiten zu können und somit den wichtigen Markt besser für sich zu erschließen.“